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Ikan PrimaLand
Waktu saya menuju ke toilet 
di kantor pusat TikTok di  
Shenzhen terlihat ada orang 
yang lagi salat. Lagi rukuk dan 
sujud. Di lantai gedung yang 
mengilap.Dilihat dari bajunya ia 
pasti anggota rombongan kami.

Hal 16

TUMPUKAN MOBIL 
memenuhi jalur

kereta api di kawasan 
Alfafar, Valencia,

31 Oktober 2024. 
Wilayah itu diterjang 

banjir bandang.

BAHU MEMBAHU, 
warga permukiman 
De La Torre, Valencia, 
membersihkan 
lumpur yang masuk 
ke dalam rumah.

Valencia Porak-poranda
SEMBILAN puluh lima orang 

tewas. Itu adalah bencana 
banjir terburuk di Spanyol sejak 

1973 saat 150 orang tewas karena 
banjir menerjang provinsi Granada, 
Murcia, dan Almeria.

Kamis, 31 Oktober 2024, 
pemerintah Spanyol menyerukan 
warganya agar berdiam di rumah. 
Agar tim penyelamat tidak terganggu 
saat mencari para korban banjir yang 
menerjang Valensia.

’’Mohon tinggal di rumah. Ikuti terus 
saran-saran dari dinas kedaruratan. 
Saat ini, yang terpenting adalah 
mencari korban selamat sebanyak-
banyaknya,’’ kata PM Pedro Sanchez 
yang dikutip Agence France-Presse.

Bendera setengah tiang berkibat 
di gedung-gedung pemerintahan. 
Aparat dan pegawai pemerintahan 
mengheningkan cipta selama satu 
menit. Mendoakan arwah korban 
banjir bandang yang menyerbu 
Valencia dan Castellon.

Lebih dari 1.200 pasukan 
penyelamat dikerahkan. Mereka 
dibantu drone yang beterbangan di 
udara. Mencari tanda-tanda korban 
selamat di antara lautan lumpur di 
kota-kota tersebut.

Tetapi, Raja Felipe VI 
memperingatkan bahwa bahaya 

masih belum berakhir. Sebab, badan 
cuaca Spanyol memperkirakan 
bahwa hujan sangat deras masih 

akan menerjang Valencia pada 
Kamis, 31 Oktober 2024. (Doan 
Widhiandono)

JEJAK BANJIR bandang di kawasan De La Torre, Valencia. Mobil bertumpuk di jalanan yang tertutup lumpur.
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INI awal yang bagus bagi 
pemerintahan baru di bawah 
kepemimpinan Presiden Prabowo 

Subianto. Aparat penegak hukum 
bergerak cepat. Dalam 10 hari kerja, 
tujuh kasus korupsi terbongkar. 

Nilai kerugian negara dari semua kasus 
itu juga lumayan besar. Tembus Rp 
3,1 triliun. Salah satu yang nilainya 

terbesar senilai Rp 1 triliun. Yakni 
tindak pidana pencucian uang (TPPU) 
yang melibatkan PT Duta Palma 
Group, perusahaan kelapa sawit di 
Kabupaten Indragiri Hulu.

Kejaksaan Agung (Kejagung) juga 
barus saja memeriksa pejabat PT 
Asset Pacific dan Darmex Plantations 
beberapa hari lalu. Mereka adalah 

direktur PT Asset Pacific berinisial PA, 
direktur utama PT Darmex berinisial 
TTG, serta ISW dari pihak swasta. 
Mereka dijadikan saksi.

Kepala Pusat Penerangan Hukum 
Kejagung Harli Siregar menegaskan 
bahwa ketiga saksi itu memperkuat 
pembuktian. Serta melengkapi berkas 
perkara dugaan korupsi dan pencucian 
uang. “Karena sejumlah perusahaan 
dalam kelompok PT Duta Palma Group 
juga terlibat,” jelasnya. 

Perusahaan-perusahaan itu di 
antaranya PT Palma Satu, PT 
Siberida Subur, PT Banyu Bening 
Utama, PT Panca Agro Lestari, PT 
Kencana Amal Tani, PT Asset Pacific, 
dan PT Darmex Plantations.

Jauh sebelumnya, Mahkamah Agung 
sudah menjatuhkan pidana 16 tahun 
penjara terhadap Surya Darmadi yang 
merupakan bos PT Duta Palma Group. 
Surya Darmadi terbukti bersalah 
melakukan tindak pidana pidana 
korupsi terkait penyerobotan lahan di 
Kabupaten Indragiri Hulu.

Kasus berikutnya tak kalah 
menggemparkan. Kejaksaan Agung 
(Kejagung) menggelar operasi 
tangkap tangang (OTT) dari tiga 

Gerak Cepat Bongkar Tujuh Kasus

TOM LEMBONG digelandang para penyidik Kejaksaan Agung menuju Rutan Salemba pada Selasa, 29 Oktober 2024.

ZAROF RICAR, eks pejabat Mahkamah Agung, saat digelandang menuju Rutan Kejagung, Jakarta, 
beberapa waktu lalu.h

Aliran Duit Korupsi Impor Gula Masih Ditelusur
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hakim Pengadilan Negeri Surabaya 
pada Rabu, 23 Oktober 2024. Mereka 
adalah Erintuah Damanik, Heru 
Hanindyo, dan Mangapul. 

Para hakim tersebut terduga kasus 
suap dalam putusan bebas Gregorius 
Ronald Tannur pada 24 Juli 2024. 
Anda sudah tahu, Ronald Tannur 
adalah terdakwa pembunuhan dan 
penganiayaan atas kekasihnya, Dini 
Sera Afriyanti.

Dalam OTT tersebut, tim penyidik 
Kejagung juga menangkap satu 
orang oknum pengacara terdakwa, 
berinisial Lisa Rahmad, di Rutan 
Salemba, Jakarta. 

Semua tersangka pun sudah ditahan. 
Termasuk Tannur yang sebelumnya 
bebas, langsung diciduk dan dijebloskan 
ke Rutan Klas 1 Surabaya, Medaeng. 
Saat melakukan penggeledahan dan 
penangkapan, tim penyidik menemukan 
barang bukti berupa uang miliaran rupiah 
dan mata uang asing.

Selain itu, Kejaksaan Agung menahan 
Zarof Ricar (ZR), mantan Kabadiklat 
Kumdil Mahkamah Agung, yang 
diduga terlibat dalam suap putusan 
tingkat kasasi terhadap kasus Ronald 
Tannur. ZR kini berada di Rutan 
Kejagung di Jakarta.

Ya, kasus suap di balik putusan 
bebas Tannur sudah membuat empat 
orang menjadi tersangka. Tiga hakim 
Pengadilan Negeri yang memvonis 
bebas, pengacara terpidana, dan 
mantan petinggi Mahkamah Agung. 

Tentu, harus diungkap sampai tuntas 
karena jumlah uang yang diamankan 
sangat besar. Hampir Rp 1 triliun. 
Kejagung mengembangkan kasus 
ini sampai pada penyedia uang dan 
orang-orang yang menjadi perantara 
terjadinya suap. 

“Dari pengungkapan ini, sebenarnya 
sudah menjadi satu kesatuan tak 
hanya di tingkat pertama. Bukti yang 
kita dapat bahwa ada alokasi dana 
berupa beberapa ikatan dollar yang 
bertuliskan untuk di tingkat kasasi,” 
ungkap M Sobur, pengacara korban 
Andini Sera Afriyanti.

Terbaru, Thomas Trikasih Lembong 
alias Tom Lembong, mantan menteri 
perdagangan (Mendag) periode 
2015-2016, resmi ditetapkan sebagai 
tersangka. Yakni atas dugaan korupsi 
terkait kebijakan impor gula pada 
2015, dan merugikan negara hingga 
Rp 400 miliar.

Namun, penahanan sahabat dekat 
mantan capres Anies Baswedan itu 
disorot banyak pihak karena dianggap 
politisasi. Indonesia Corruption Watch 
(ICW) pun mendesak Kejagung tidak 
sekadar menjelaskan konteks kasus 
secara umum belaka. “Penting bagi 
Kejaksaan Agung mengurai dan 
mengaitkan unsur Pasal dengan 
kesalahan yang disangkakan,” ujar 
Koordinator Divisi Korupsi Politik ICW 
Egi Primayogha.

Sementara itu, Kejagung menyatakan 
masih akan menelusuri dugaan aliran 
uang ke Tom Lembong. Penelusuran 
akan dilakukan dengan cara 
memeriksa para saksi yang berasal 
dari 8 perusahaan yang menerima 
izin impor gula. Tentu juga dengan 
memeriksa dokumen. “Makanya 
dikumpulkan melalui ada keterangan 
saksi, ada bisa dari surat,” kata Kepala 
Pusat Penerangan Hukum Kejaksaan 
Agung Harli Siregar, kemarin. 
(Mohamad Nur Khotib)LISA RAHMAD, pengacara terdakwa Ronald Tannur, menutupi muka dengan map saat digelandang ke 

Rutan Kejagung, Jakarta, beberapa waktu lalu.
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PEMILIHAN gubernur (Pilgub) 
Jawa Timur sudah makin dekat. 
Kurang 26 hari lagi. Kampanye 

ketiga paslon semakin menyasar 
berbagai kalangan. Mereka menawarkan 
program-program yang makin 
mengerucut pada sejumlah persoalan.

Calon gubernur Jawa Timur nomor 
urut 1 Luluk Nur Hamidah berbicara 
soal anggaran pertanian yang 
masih minim dalam APBD Jatim. 
Hal itu dia sampaikan saat menjadi 
pembicara dalam seminar nasional di 
Universitas Brawijaya Malang, Kamis, 
31 Oktober 2024. 

Ya, dalam seminar bertajuk Inovasi dan 
Resolusi Pertanian dalam Perspektif 
Kepemimpinan Jawa Timur itu, Luluk 
mendapatkan sambutan hangat 

dari para mahasiswa. Dia menyoroti 
anggaran sektor pertanian yang masih 
berada di bawah 4 persen. 

Jauh dari kata ideal. Menurut Luluk, 
guna memperkuat sektor pertanian, 
minimal membutuhkan anggaran 15 
persen dari besaran APBD provinsi. 
“Kalau segitu (15 persen, Red), saya 
yakin kita akan mampu secara fiskal, 
dan itu yang pasti membuat pertanian 
Jawa Timur akan berbeda kondisi,” 
ujar Luluk.

Memiliki pengalaman sebagai legislator 
di Komisi IV DPR RI, Luluk cukup aktif 
menangani isu-isu strategis terkait 
pertanian, lingkungan hidup, kelautan, 
dan infrastruktur. Pengalaman tersebut 
menjadi bekal bagi Luluk untuk 
membuat program-program kerja yang 

dibutuhkan masyarakat. Terutama bagi 
para petani.

Politikus PKB tersebut menegaskan, 
peningkatan anggaran bukan 
semata-mata memenuhi target 
angka. Melainkan untuk membangun 
kesiapan dalam menghadapi dampak 
perubahan iklim. Komitmen Luluk 
terhadap sektor pertanian disambut 
positif oleh peserta seminar, juga 
Dekan Fakultas Pertanian UB Prof 
Mangku Purnomo.

Prof Mangku tak sungkan 
mengapresiasi kepedulian Luluk 
terhadap peningkatan pertanian di 
Jawa Timur. Menurutnya, ide-ide Luluk 
sejalan dengan cita-cita yang ia miliki. 
Fokus Luluk adalah penguatan sektor 
pertanian dengan cara melakukan 

Prioritaskan Pertanian,
UMKM, dan Santri

CALON gubernur Jawa Timur Luluk Nur Hamidah para mahasiswa selepas seminar nasional terkait isu pertanian di Universitas Brawijaya, Malang, kemarin.
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pendampingan. Dengan begitu, 
kesejahteraan dan peningkatan taraf 
hidup petani bisa tercapai.

Cagub Jatim nomor urut 2 Khofifah 
Indar Parawansa terus berkeliling 
Jawa Timur dalam rangkaian 
kampanye menuju Pilkada 2024. 
Khofifah turun ke daerah untuk 
sekedar menyapa, sekaligus 
mendengarkan aspirasi masyarakat. 

Dia mengunjungi Lintang Sari 
Kenongo, usaha pengrajin batik khas 
yang beralamat di kawasan Sarirogo, 
Kecamatan Sidoarjo, Kabupaten 
Sidoarjo, kemarin. Khofifah melihat 
bagaimana proses pembuatan batik 
yang dilakukan serba manual. Proses 
pembuatan keseluruhannya bahkan 
bisa mencapai satu hingga tiga bulan.

“Melestarikan batik adalah 
melestarikan budaya. Bagi saya setiap 
batik ada filosofinya. Yang menarik 
dari batik adalah cerita batiknya,” 
ujar gubernur Jatim periode 2019-
2024 itu. Menurtnyi, setiap daerah 
di Jawa Timur memiliki ciri khas 
batiknya masing-masing. Mulai dari 
batik Madura, Sumenep, hingga 
Banyuwangi di ujung timur dan dan 
Pacitan di ujung barat. Semua memiliki 
cerita, kekhasan bentuk, serta warna.

Menariknya, tak hanya memberdayakan 
masyarakat sekitar, Lintang Sari 
Kenongo juga memberikan kesempatan 
untuk siswa-siswi SMK yang ingin 
belajar desain batik khas Sidoarjo. “Ini 
luar biasa, ada link and match antara 

sekolah dan industri. Mereka bisa 
belajar mengaplikasikan apa yang 
dipelajari di sekolah ke dunia industri 
dan usaha,” imbuhnya. 

Sementara itu, dukungan terhadap 
paslon nomor urut 3 Timur Tri 
Rismaharini-KH Zahrul Azhar Asumta 
alias Gus Hans juga terus mengalir. 
Kali ini, datang dari dua tokoh penting 
di Pondok Pesantren (Ponpes) 
Zainul Hasan Genggong, Kabupaten 
Probolinggo. Mereka adalah Nyai Husnul 
Hitaminah dan Nyai Tuti Hidayati.

Kedua tokoh ini mendeklarasikan 
dukungan melalui sebuah video 

berdurasi 44 menit. Video tersebut 
lantas beredar luas di berbagai grup 
WhatsApp. “Saya berharap kepada 
Ibu Risma dan Gus Hans, apabila 
nanti ditakdirkan menjadi gubernur 
dan wakil gubernur Jatim,” ujar Nyai 
Husnul dalam video itu.

Menurut dia, paslon Risma-Gus 
Hans bisa mengemban amanah dan 
menyejahterakan seluruh masyarakat. 
Tentu sesuai visi yang mereka bawa, 
Jawa Timur Resik. Risma juga dinilai 
sudah membuktikan kerja-kerja nyata 
saat menjabat Wali Kota Surabaya 
selama dua periode alias 10 tahun, 
yakni periode 2010-2020.

“Rakyat Indonesia Insya Allah sudah 
mengetahui kredibilitas beliau, yang 
telah mencatatkan beberapa prestasi,” 
tambah tokoh perempuan tersebut. 
Anda sudah tahu, Ponpes Zainul 
Hasan Genggong merupakan satu 
diantara lembaga pendidikan Islam 
tertua di Indonesia. Ponpes tersebut 
didirikan jauh sebelum kemerdekaan, 
yakni pada 1839.

Reputasi ponpes Zainul Hasan 
Genggong juga luas biasa. Santri yang 
belajar ilmu agama di saja berasal dari 
berbagai negara di Asia Tenggara. 
Seperti Singapura, Singapura, dan 
tentu saja Indonesia. “Saya yakin, 
insyaAllah apabila Bu Risma menjadi 
gubernur Jawa Timur, beliau akan 
memberikan kontribusi yang signifikan 
kepada masyarakat. Insya Allah, Bu 
Risma-Gus Hans menang,” ujarnyi di 
akhir video. (Novia Herawati)

CALON gubernur Jawa Timur Tri Rismaharini berbincang bersama para pendukungnyi di Graha Family, 
Surabaya, kemarin.

CALON gubernur Jawa Timur nomor urut 2 Khofifah Indar Parawansa menyapa para pengrajin batik Lin-
tang Sari Kenongo di Sidoarjo, kemarin.
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MENGAPA Dahlan Iskan 
mewajibkan dirinya sendiri 
untuk ke Tiongkok minimal 

setiap enam bulan? Tiongkok adalah 
tempat nge-charge semangat. 
Berkunjung ke Tiongkok bisa 
ketularan semangat kerja kerasnya 
orang Tiongkok. 

Dengan mengunjungi kantor pusat 
ByteDance di Shenzhen, akan tahu 
bagaimana TikTok menjadi media 
sosial paling berpengaruh sampai saat 
ini. Begitu juga saat menginjakkan kaki 
di headquarter BYD, akan merasakan 
semangat mereka dari perusahaan 
baterai hingga menjadi perusahaan 
mobil listrik terlaris di Tiongkok.

Melihat karyawan ByteDance bekerja 
di kantor mereka, sepertinya begitu 
mengasyikkan. Mereka ke kantor 

Ketularan Semangat TikTok dan BYD
Hari Keempat Disway Business Adventures to Shenzhen and Guangzho

Hari keempat di Shenzhen, rombongan Disway business adventures mengunjungi dua 
perusahaan raksasa, BytedDance (TikTok) dan BYD.  Selain melihat kantor pusat dua 

perusahaan tersebut juga mengetahui bagaimana proses keduanya 
menjadi raksasa dunia.

ROMBONGAN Disway Business Adventures berfoto bersama di kantor pusat ByteDance.

PESERTA Disway Business Adventures mendengarkan presentasi Judy Xiang, solutions architect ByteDance.
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bercelana pendek dan berkaos oblong. 
Rata-rata anak muda berusia di bawah 
40 tahun. Ada fitness center lengkap 
dengan personal trainer-nya. Yang 
luas dan lengkapnya peralatan seperti 
fitness center besar di Indonesia. 

Di gedung 34 lantai itulah ByteDance 
mengendalikan platform media sosial 
mereka, termasuk TikTok. TikTok 
saat ini diprediksi digunakan oleh 
lebih dari 1,05 miliar orang di seluruh 
dunia. “Karyawan di sini mendapatkan 
bonus dan bisa berupa seperti saham 
perusahaan,” kata Judy Xiang, solution 
architect Byte Dance. 

Judy yang berparas cantik itu begitu 
sabar melayani pertanyaan rombongan 
Disway Business Center. Yusman 
Susanto misalnya bertanya bagaimana 

model training karyawan ByteDance 
untuk naik jenjang atau naik jabatan. 

“Setiap karyawan bebas mengakses 
pelatihan-pelatihan yang diberikan 
perusahaan. Tidak ada paksaan. 
Mereka yang mau belajar dan 
mengikuti pelatihan secara mandiri 
otomatis akan naik level,” kata Judy.

Banyak juga yang tidak mungkin 
dijawab oleh Judy. Misalnya ketika 
ditanya soal kebijakan-kebijakan 
direksi ByteDance. Fanny Aguastin 
yang banyak menggunakan 
TikTok untuk menunjang bisnisnya 
menanyakan hal yang terkait dengan 
algoritma TikTok. Tentu banyak hal 
yang menjadi rahasia TikTok tidak bisa 
dijelaskan oleh Judy. 

Judy menjelaskan bahwa sampai saat ini 
Byte Dance belum menjadi perusahaan 
terbuka (go public). Itu murni kebijakan 
Zhang Yiming, pendiri Byte Dance.  

Setelah mengunjungi ByteDance, 
rombongan Disway Business 

Adventures menyambangi kantor 
pusat BYD di pinggiran Shenzhen. 
BYD memiliki dua lantai khusus untuk 
melayani rombongan dari berbagai 
negara yang datang ke sana.

Kita jadi tahu bagaimana BYD 
begitu serius dalam menjalankan 
bisnis mereka. Ribuan paten 
dipajang di dinding dengan 
bangganya. Dari paten-paten 
itulah dihasilkan banyak karya 
monumental. Mereka memiliki 150 
ribu engineer yang terus melakukan 
riset dan pengembangan. 

Rombongan Disway Business 
Adventures saat ini sudah berada di 
Guangzhou. Mereka akan menjadi 
visitor Canton Fair. Ini pameran 
terbesar dan legendaris di Tiongkok. 
Setelah di Guangzhou selama dua 
malam, rombongan akan bertolak 
ke tanah air pada 2 November 2024. 
Seluruh peserta perjalanan business 
adventures ini mendapat perlindungan 
dari Zurich yang menjadi travel 
insurance partner.  (*) 

PESERTA Business Adventures berdikuski dengan Dahlan Iskan di kantor pusat BYD.

DAHLAN ISKAN dan Judy Xiang.

DAHLAN ISKAN dan peserta Disway Business Adventures mendapat penjelasan soal teknologi baterai yang digunakan BYD
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JAGAL hewan, pekerjaan biasa, 
yang berubah jadi mengerikan 
setelah tukang jagalnya menjagal  

     manusia. Polisi tidak mengatakan, 
tersangka perlu diperiksa psikiater. 
Tidak. Namun, polisi mengatakan 
bahwa tersangka berperangai agresif 
sehingga menyerang petugas saat 
digerebek. Perlawanannya terhenti 
setelah ia ditembak.

Polisi belum menjelaskan motif 
dan kronologi pembunuhan. Polisi 
mengatakan, tersangka Fauzan teman 
dekat korban. Sementara itu, korban 
adalah janda cerai mati dengan empat 
anak yang tinggal di Babakan, Curug, 
Tangerang. Dia sehari-hari bekerja 
malam di Jakarta. Berangkat kerja 
pukul 19.00, pulang esok paginya.

Kabidhumas Polda Metro Jaya 
Kombes Ade Ary Syam Indradi kepada 
wartawan, Kamis, 31 Oktober 2024, 
mengatakan, ”Motif pembunuhan dan 
kronologinya akan kami umumkan 

dalam konferensi pers besok (Jumat, 1 
November 2024).”

Polisi kelihatan sangat hati-hati 
menangani kasus itu. Padahal, 
Fauzan ditangkap Selasa, 29 Oktober 
2024, di hari yang sama dengan 
penemuan jenazah Sinta. Potongan 
badan ditemukan pukul 10.00 WIB di 
Muara Baru, Jakarta Utara. Potongan 
kepala ditemukan di Pluit, Jakarta 
Utara, pukul 00.00 WIB. 

Di sela antara penemuan dua 
potongan tubuh Sinta itu, polisi sudah 
menangkap Fauzan di rumahnya di 
Penjaringan, Jakarta Utara. Polisi 
baru mengumumkan penangkapan 
pada Kamis, 31 Oktober 2024. Polisi 
sangat hati-hati. Supaya tidak terjadi 
kerumitan seperti kasus Vina Cirebon. 
Sikap hati-hati itu dilakukan untuk 
memastikan tidak salah tangkap.

Karena polisi menyatakan bahwa 
motif dan kronologi pembunuhan 

diumumkan Jumat, 1 November 2024, 
seluruh wartawan di Jakarta sepanjang 
Kamis,  31 Oktober 2024, menunggu 
pengumuman itu. Wartawan tidak 
berinisiatif mengulik latar belakang 
hubungan tersangka dan korban. Toh, 
cuma menunggu sehari.

Kekejaman Fauzan mengerikan. Polisi 
tak mengatakan tersangka perlu 
diperiksa kejiwaannya. Berarti, ia 
normal. Kalau tersangka diduga tidak 
terganggu jiwa, berarti ia kejam.

Prof Simon McCarthy-Jones, 
guru besar psikologi klinis dan 
neuropsikologi di Trinity College 
Dublin, Irlandia, dalam tulisannya di 
BBC, 22 Oktober 2020, bertajuk Why 
some people are cruel to others, 
menyatakan, orang kejam bukan 
psikopat. Juga sebaliknya. 

Disebutkan, orang kejam atau sadis 
sehari-hari mendapatkan kesenangan 
dari menyakiti orang lain yang tidak 

Oleh: Djono W. Oesman

Tersangka Tukang Jagal Sapi

Tersangka pemenggal kepala Sinta Handiyana, 40, dibekuk polisi. Namanya Fauzan Fahmi, 
43, tukang jagal sapi. Saat digerebek polisi, ia melawan. Terpaksa didor, tembus kaki kanan. 
Tersangka memenggal kepala korban dengan menggunakan alat kerja, golok paling besar. 

Luar biasa mengerikan.
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FUZAN FAHMI, tersangka pembunuh Sinta Handiyana, 40.
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berbahaya atau tidak sepadan 
dengan dirinya. Misalnya, pria dewasa 
menyakiti anak balita, perempuan, 
atau orang tua jompo. Mereka tidak 
berani menyakiti orang yang mereka 
anggap kira-kira sepadan atau lebih 
kuat daripada mereka.

Orang sadis suka menonton 
penderitaan orang lain. Mereka 
cenderung  menikmati film 
berdarah, menganggap perkelahian 
mengasyikkan, dan penyiksaan 
adalah suatu hal menarik. 

Orang seperti itu jarang ada di bumi 
ini. Tetapi, tidak terlalu langka. 
Sekitar 6 persen mahasiswa program 
S-1 di tempat Prof Jones mengajar 
mengaku mendapatkan kesenangan 
dari menyakiti orang lain. Jarang, tapi 
bukan langka.

Orang sadis sehari-hari suka 
mengganggu orang lain. Dalam 
permainan peran daring, mereka 
cenderung menjadi ”penghancur” 
yang merusak permainan bagi orang 
lain. Orang sadis sehari-hari tertarik 
pada  permainan komputer yang 
penuh kekerasan. Makin sering mereka 
bermain, makin sadis mereka jadinya.

Psikopat lain lagi. Mereka bukan 
orang sadis. Psikopat tidak menyakiti 
orang yang tidak berbahaya hanya 
untuk mendapatkan kesenangan 
(meskipun kadang juga begitu). 
Psikopat menginginkan sesuatu. 
Punya motif. Psikopat menyakiti 
orang lain demi mendapatkan apa 
yang mereka inginkan.

Psikopat bertindak begitu karena 
tidak merasa kasihan, menyesal, 
atau takut. Mereka agresor tanpa 
ragu. Mereka juga dapat memahami 
apa yang dirasakan orang yang 
disakiti. Namun, mereka tidak tertular 
perasaan tersebut alias tidak peduli.

Ini adalah serangkaian karakter yang 
sangat berbahaya. Selama ribuan 
tahun, manusia telah berevolusi, 
menjinakkan diri sendiri. Sehingga 
membuat banyak dari kita sulit untuk 
menyakiti orang lain. Mayoritas 
orang yang menyakiti, menyiksa, 

atau membunuh orang akan dihantui 
pengalaman tersebut.  

Namun, psikopati merupakan 
prediktor kuat seseorang yang 
melakukan kekerasan tanpa alasan.

Kita perlu tahu, apakah kita bertemu 
dengan seorang psikopat? Apa 
tanda-tandanya? Kita dapat menebak 
hanya dengan melihat wajah 
seseorang atau berinteraksi sebentar 
dengannya. Misalnya, berpakaian 
kumuh. Atau, bicaranya ngelantur.

Sayang, psikopat juga tahu bahwa kita 
mengetahui hal itu. Mereka melawan 
dengan berusaha keras memperbaiki 
pakaian dan dandanan mereka. Juga, 
mereka berusaha membuat kesan 
pertama yang baik terhadap orang lain.

Apakah Fauzan masuk golongan 
sadis atau psikopat? Jawabnya, 
cuma polisi penyidik yang tahu. 
Karena polisi tidak menyebut 
gangguan jiwa, berarti tersangka 
masuk kategori sadis atau kejam.

Jika teori Prof Jones dikaitkan dengan 
teori femisida (bahwa pembunuhan 
sadis terhadap perempuan dan anak 
perempuan umumnya dilakukan orang 
terdekat, suami atau pacar), itu cocok 
dengan kasus pemenggalan dengan 
tersangka Fauzan tersebut. Sebab, 
polisi mengatakan bahwa Fauzan 
adalah teman dekat korban Sinta. 
Teman dekat bisa berarti pacar.

Kebencian seseorang terkait asmara bisa 
menimbulkan kekejaman yang luar biasa. 
Fauzan diduga memenggal kepala Sinta 
dengan golok jagal, suatu kekejaman 
yang sulit dinalar. Orang biasa atau orang 
kebanyakan, kata Prof Jones, tidak bakal 
sanggup melakukan itu. 

Dikutip dari Cbsnews, 29 Januari 
2023, berjudul Man Who Beheaded 
Classmate Gets Life in Prison, 
diberitakan kejadian serupa di kampus 
Virginia Tech, Blacksburg, Negara 
Bagian Virginia, AS. Januari 2009. 

Mahasiswa doktoral Zhu Haiyang, 25, 
asal Ningbo, Tiongkok, kuliah di sana 
sejak Agustus 2008. Ia menempuh 

pendidikan doktor di bidang 
pertanian dan ekonomi terapan. 
Beberapa bulan kemudian, 8 Januari 
2009, datanglah mahasiswi Yang Xin, 
22, dari Beijing, Tiongkok, ke kampus 
itu untuk mengambil gelar master 
bidang akuntansi. 

Mereka berkenalan. Zhu jatuh cinta 
kepada Yang pada pandangan 
pertama. Sebaliknya, Yang kurang 
menanggapi. Bukan dia berpura-
pura, melainkan Yang sudah punya 
tunangan di Beijing. Namun, Zhu 
terus ngintil ke mana pun Yang pergi.

Akhirnya, Yang berterus terang menolak 
pedekate Zhu. Dengan alasan, Yang 
sudah bertunangan. Ternyata Zhu tidak 
bisa menerima itu. Zhu mengirim surat 
elektronik kepada Yang. Dikatakan, 
pemuda itu merasa tidak bisa hidup 
tanpa cewek manis tersebut di 
sampingnya. Zhu menyatakan kepada 
Yang, dirinya siap jadi suami terbaik bagi 
Yang. Sebaliknya, Yang tetap emoh.

Rabu pagi, 21 Januari 2009. Zhu 
membeli golok jagal ukuran 8 inci 
(20,3 sentimeter) dan sebuah palu 
cakar. Sorenya, sekitar pukul 19.00 
waktu setempat, Zhu menemui Yang 
di kantin kampus. 

Tidak ada cekcok. Zhu mendekati 
Yang. Ia langsung memukul kepala 
Yang dengan palu. Begitu Yang jatuh 
tersungkur, Zhu mendekat. Tubuh 
gadis itu diduduki. Kemudian, Zhu 
mengeluarkan golok jagal, mengangkat 
tinggi, lalu mengayunkan ke arah leher 
putih mulus Yang. Creeees…

Pengunjung kantin kaget, lari 
berhamburan. Seorang pelayan kantin 
ngumpet di balik meja, menelepon 
layanan darurat 911. Tak sampai lima 
menit, polisi tiba di sana. Tapi, Yang tak 
bisa diselamatkan. Kepala terpental, 
terpisah dari tubuh. Akhirnya Zhu 
diadili, dihukum penjara seumur hidup 
tanpa pembebasan bersyarat. Artinya, 
ia dipenjara sampai mati.

Kemarahan berbalut asmara sangat 
dahsyat. Itu sesuai teori femisida. 
Pelakunya tidak layak lagi hidup bebas 
karena bisa membahayakan orang lain. (*)
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BERADA dalam wilayah ring of 
fire dengan potensi bencana 
alam yang beragam, Indonesia 

seharusnya memiliki kesiapsiagaan, 
baik pengetahuan maupun 
kemampuan menghadapi bencana. 
Sayang, pendidikan mengenai 
pengetahuan kebencanaan belum 
mendapatkan tempat khusus dalam 
pendidikan formal. 

Informasi tentang kebencanaan 
diperoleh masyarakat secara mandiri 
melalui penyebaran informasi di media 
sosial. Padahal, kebutuhan untuk 
menghadapi bencana tidak cukup 
hanya melalui penyebaran informasi 
maupun pengetahuan melalui 
media sosial. 

Masyarakat Indonesia perlu memiliki 
kemampuan dalam memahami 
potensi bencana di lingkungan sekitar, 
kemampuan dalam memahami proses 
evakuasi mandiri saat bencana, dan 
terlibat dalam upaya pengurangan 
risiko bencana karena bencana alam 
bisa terjadi pada siapa saja. 

Tugas lain dalam menyiapkan 
masyarakat Indonesia yang tanggap 
bencana adalah pemerataan akses 
pengetahuan dan peningkatan 
kemampuan dalam menghadapi 

bencana kepada seluruh masyarakat, 
termasuk bagi kelompok difabel. 

Perguruan tinggi dengan landasan 
tridarma berkewajiban untuk 
menjalankan peran dan fungsinya 
dalam masyarakat, termasuk dalam 
pengabdian masyarakat. 

Departemen Antropologi, Universitas 
Airlangga, mengadakan kegiatan 
pengabdian masyarakat tahun 
2024 ini dengan sasaran kelompok 
komunitas difabel yang berasal dari 
Surabaya dan sekitarnya. 

Departemen antropologi bersama 
dengan mitra kolaborasi kegiatan 
pengabdian masyarakat, Badan 
Koordinasi Kegiatan Kesejahteraan 
Sosial (BKKKS) Provinsi Jawa 
Timur, mulai mengerahkan pada 
pembangunan masyarakat yang inkusif 
dengan melibatkan komunitas difabel. 

Selama ini komunitas difabel belum 
mendapat perhatian, termasuk dalam 
hal kesiapsiagaan bencana yang 
masih minim akses pengetahuan dan 
peningkatan kapasitas kebencanaan. 

Dalam kegiatan pengabdian 
masyarakat ini, departemen 
antropologi tidak hanya 

menggandeng BKKKS, tetapi juga 
turut menggandeng Dinas Sosial 
Provinsi Jawa Timur dan Badan 
Penanggulangan Bencana Daerah 
Jawa Timur sebagai narasumber serta 
melibatkan tujuh komunitas difabel 
dan empat universitas di Surabaya 
sebagai peserta dari kegiatan. 

PENTINGNYA PENINGKATAN 
KAPASITAS KEBENCAANAAN 
BAGI DIFABEL

Selama ini masih ada komunitas difabel 
yang belum bisa mendapatkan akses 
yang setara terkait pengetahuan maupun 
pemenuhan hak-hak dari pemerintah, 
termasuk dalam hal kegiatan peningkatan 
kapasitas kebencanaan. 

Padahal, berdasar Undang-Undang 
No 8 Tahun 2016 Pasal 109 ayat 
1, pemerintah dan pemerintah 
daerah wajib mengambil langkah 
yang diperlukan untuk menjamin 
penanganan penyandang disabilitas 
pada tahap prabencana, saat tanggap 
darurat, dan pascabencana. 

Selain itu, komunitas difabel bisa turut 
berpartisipasi dalam penanggulangan 
bencana meski pada implementasinya 
belum banyak dilibatkan. Adanya 
kegiatan pengabdian masyarakat 

oleh

Lintang Wahyusih Nirmala

Dosen antropologi di Fakultas 
Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, 

Universitas Airlangga
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itu dapat menjadi penghubung 
dari pemerintah untuk menjangkau 
masyarakat dari komunitas difabel, 
khususnya di area Surabaya. 

Kegiatan pengabdian masyarakat 
yang menyasar kelompok difabel itu 
bertujuan membangun masyarakat 
yang inklusif dengan mengikutsertakan 
komunitas difabel agar lebih berdaya 
dalam memiliki pengetahuan 
kebencanaan dan membuka akses 
pengetahuan kepada seluruh kelompok 
masyarakat tanpa terkecuali.

Kegiatan pelaksanaan dimulai dengan 
membagikan kuesioner tentang 
pengetahuan kebencanaan bagi peserta 
pengabdian masyarakat untuk menggali 
pengalaman dan pengetahuan mereka 
terkait kebencanaan. 

Sebanyak 33 persen peserta mengaku 
belum pernah mendapatkan pelatihan 
atau akses pengetahuan tentang 
kebencanaan, 57 persen mengaku 
kesulitan untuk memperoleh informasi 
tentang kebencanaan, dan 47 persen 
peserta belum mendapatkan fasilitas 
bagi difabel saat terjadi situasi 
darurat di lingkungannya. 

Dari kuesioner tersebut, dapat 
dipahami bahwa membangun 
masyarakat inklusif yang tanggap 
bencana merupakan perjalanan 
panjang yang harus dikerjakan 
bersama antara pemerintah, 
akademisi, lembaga independen, 
media, dan komunitas. 

Oleh karena itu, dengan berkolaborasi 
bersama Dinas Sosial Provinsi Jawa 
Timur, BPBD Jawa Timur, dan BKKKS, 
diharapkan memberikan dampak 
positif dalam peningkatan kapasitas 
pengetahuan tentang bencana. 

Kolaborasi dari tiga bidang ahli 
sosial dan kebencanaan membawa 
pengetahuan baru bagi berbagai 
komunitas yang menjadi peserta. 

Dinas Sosial Jawa Timur 
membawakan materi tentang 
perlindungan sosial bagi korban 
bencana alam dengan menjelaskan 
tiga tahapan fase bencana yang 
dimulai dari prabencana, tanggap 
darurat bencana, hingga pasca 
bencana melalui program-program 
sosial yang merupakan bagian dari 
tugas Dinas Sosial Jawa Timur. 

Selaras dengan Dinas Sosial Jawa Timur, 
BPBD membawakan materi tentang 
kesiapsiagaan menghadapi bencana 
dengan penjelasan tentang siklus dan 
strategi penganggulangan bencana. 

Terakhir, BKKKS secara eksplisit 
menjelaskan tentang tantangan 
dan peluang insan disabilitas 
terkait dengan kebencanaan dan 
memberikan sorotan bahwa kelompok 
difabel butuh banyak dukungan dan 
jangkauan dari berbagai pihak. 

Tidak hanya pemerintah, tetapi juga 
masyarakat secara umum. Peserta 
kegiatan sangat antusias terlibat 
secara aktif dalam sesi diskusi dan 
tanya jawab tentang pengetahuan 
kebencanaan di sekitar mereka dan 
mengaitkannya dengan kondisi dan 
kebutuhan masing-masing peserta.

MASYARAKAT INKLUSIF 
DALAM IMPLEMENTASI DAN 
REFLEKSI BERSAMA

Membangun masyarakat yang 
inklusif memang bukan perjuangan 
yang mudah dengan keberagaman 
komunitas yang ada dalam 
masyarakat. Namun, tidak berarti 
langkah tersebut tidak bisa dilakukan. 

Kegiatan pengabdian masyarakat 
ini merupakan salah satu upaya 
sisi akademisi menghubungkan 
jalan-jalan pembangunan menuju 
masyarakat yang tangguh terhadap 
bencana tanpa terkecuali. 

Antusiasme peserta tentang 
kondisi potensi bencana dan 
langkah-langkah pencegahan dan 
penganggulangan secara mandiri 
secara bertahap adalah titik awal 
untuk menjadikan seluruh bagian 
masyarakat berdaya akan diri sendiri. 

Tentunya berkolaborasi dengan 
berbagai pihak, baik pemerintah, 
LSM, univeritas, komunitas, media, 
maupun masyarakat luas yang dapat 
menghapus stigma keterbatasan 
terhadap kelompok difabel dan 
diharapkan akin banyak kegiatan 
yang melibatkan komunitas difabel. 

Dengan demikian, proses dalam 
membangun masyarakat yang inklusif 
tidak mengabaikan kelompok rentan 
yang sering terabaikan. (*)
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Kukuh Dwi Kristianto

Pengurus Pusat Ikatan Alumni 
Universitas Airlangga

B ISA DIBILANG, segenap 
perhatian bangsa Indonesia 
sedang tercurah kepada apa 

yang akan terjadi setelah 20 Oktober. 
Begitu banyak rakyat Indonesia yang 
menggantungkan doa, harapan, dan 
cita-cita terhadap pasangan Prabowo-
Gibran yang akan memimpin Indonesia 
selama lima tahun ke depan.

Sebelum 20 Oktober pun media 
massa dihiasi kejadian-kejadian unik, 
bagaimana Pak Prabowo memanggil 
dan mengumpulkan para menteri, 
wakil menteri, dan kepala badan 
menjadi perhatian tersendiri. 

Bahkan, masyarakat bisa 
berandai-andai bagaimana preferensi 
Prabowo memilih menterinya, dari 
partaikah, profesionalkah, atau 
gabungan keduanya. 

Pilihan yang tentu sudah dipikir 
matang. Sebab, para menteri itulah 
yang akan menjadi perpanjangan 
tangan Prabowo-Gibran dalam 

mewujudkan visi dan misinya, 
termasuk Astacita

Jauh nun di sana, ada sebagian 
besar masyarakat yang juga memiliki 

harapan tinggi terhadap kepemimpinan 
Prabowo-Gibran. Salah satunya adalah 
industri hasil tembakau. 

Bagaimana tidak, ada dua kebijakan 
yang sangat berdampak terhadap 
industri hasil tembakau, belum 
diputuskan pada pemerintahan 
Jokowi-Ma’ruf Amin. Kebijakan yang 
pertama adalah kebijakan yang 
dikeluarkan Kementerian Keuangan. 

Yakni, kebijakan fiskal, bagaimana 
menentukan kenaikan cukai di tahun 
2025, baik cukai antar golongan, 
maupun cukai antarsegmen, sigaret 
keretek tangan (SKT), sigaret keretek 
mesin (SKM), atau sigaret putih 
mesin (SPM). 

Kebijakan yang kedua yang akan 
diputuskan oleh menteri kesehatan, 
yakni aturan pelaksana Peraturan 
Pemerintah (PP) 28 Tahun 2024. 

Uniknya, dua aturan itu akan 
dikeluarkan dari menteri yang isunya 

Menatap Industri Hasil Tembakau 
di Era Presiden Baru
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sudah sangat santer, bakal tetap 
menjabat di posisinya masing-
masing. Itu menjadi sebuah prestasi 
tersendiri, menteri yang berada di dua 
pemerintahan dan tetap di posisinya. 

Menjadi sebuah pertanyaan, 
mengapa Prabowo mempertahankan 
Ibu Sri Mulyani dan Bapak Budi 
Gunadi Sadikin untuk tetap di 
posisinya seperti yang saat ini? 

Kalau melihat dari tolok ukur prestasi, 
rasanya penulis tidak akan cukup 
menuliskan prestasi mereka di dalam 
tulisan ini. Sri Mulyani, contohnya, 
mampu menavigasi keuangan negara 
dan menyelamatkan Indonesia dari 
beberapa kali jurang resesi ekonomi. 

Bagaimana tidak, situasi global 
yang tidak menentu terjadi berawal 
dari perang dagang Tiongkok dan 
Amerika Serikat, kemudian dihajar 
oleh Covid-19, belum juga pulih, 
sudah terkena dampak dari perang 
terbuka Ukraina dan Rusia, bahkan 
seperti saat ini, perang di Timur 
Tengah yang mana pasti berdampak 
pada perekonomian global.

Bagaimana dengan Budi Gunadi 
Sadikin? Barangkali prestasi 
terbaiknya adalah menyelesaikan UU 
Kesehatan Nomor 17 Tahun 2023. 
UU Omnibus Kesehatan itu terdiri 
atas 20 bab dan 458 pasal, tebalnya 
mencapai 300 halaman. Begitu super 
UU itu, sehingga ketika disahkan, ia 
langsung mencabut mandat dari 11 
undang-undang sebelumnya. 

Bahkan, pembahasannya tergolong 
cepat, diawali pada Februari 2023 
hingga disahkan pada Agustus 
2023. UU setebal itu dibahas hanya 
dalam kurun waktu enam bulan. 
Mungkin atas dasar itu, Bapak 
Presiden terpilih 2024–2029 meminta 
Budi Sadikin untuk bisa mengawal 
pelaksanaan UU itu hingga tuntas 

Kita kembali ke industri hasil 
tembakau (IHT), dalam kesempatan 
wawancara, Ketua Umum 
Perkumpulan Gabungan Perserikatan 
Pabrik Rokok (GAPPRI) Henry Najoan 
mengungkapkan bahwa terdapat 5,9 

juta jiwa masyarakat di Indonesia 
yang bergantung pada ekosistem 
produk dan industri tembakau. 

Industri itu menggerakkan 
perekonomian dari hulu hingga 
hilir, mulai petani, buruh, pekerja 
industri pendukung seperti kertas, 
pembungkus dan perasa, hingga para 
distributor dan pedagang kecil. 

Belum lagi kontribusinya dari sisi 
ekonomi, menurut Direktur Industri 
Minuman, Hasil Tembakau, dan Bahan 
Penyegar Kementerian Perindustrian 
Merrijanti Punguan, IHT menyumbang 
cukai hingga Rp 213 triliun 
di tahun 2023. 

Itu merupakan penyumbang 
pendapatan negara terbesar yang 
ketiga. Itu kalau konteks negara. 
Dalam konteks yang lebih kecil, yakni 
lingkup provinsi, IHT menyumbang 
33 persen dari Produk domestik 
regional bruto (PDRB) dari Provinsi 
Jawa Timur. Itu menurut Ketua Kamar 
Dagang dan Industri (Kadin) Jawa 
Timur Adik Dwi Putranto. 

Kalau kita teropong pelaksanaan 
IHT dari kacamata Astacita, delapan 
program yang dibawakan pasangan 
Prabowo-Gibran saat kampanye, 
pengaturan industri hasil tembakau 
setidaknya mencakup empat 
aspek Astacita. 

Yang pertama adalah Astacita nomor 
3, yakni peningkatan lapangan kerja 
yang berkualitas. Sudah barang tentu 
IHT menyerap tenaga kerja yang 
sangat besar. Sektor padat karya SKT, 
misalnya, menyerap puluhan ribu 
perempuan sebagai ibu-ibu pelinting. 

Kemudian, Astacita nomor 5, yaitu 
Hilirisasi dan industrialisasi. Menurut 
Sekjen Asosiasi Petani Tembakau 
Indonesia (APTI) K. Mudi, IHT itu 
menyerap ratusan ribu ton tembakau 
yang dihasilkan sekitar 2,5 juta 
petani tembakau. 

Lalu, Astacita nomor 6, yakni 
membangun dari desa dan dari 
bawah. Sudah menjadi fakta bahwa 
petani tembakau sering kali berasal 

dari lahan marginal dan daerah yang 
tidak subur atau kekurangan air. 

Contohnya, Madura, Lombok, 
sebagian besar Jawa Timur dan 
Jawa Tengah mulai Blora, Purwodadi, 
Gunungkidul, Wonogiri, Temanggung, 
dan Wonosobo. Bahkan, desa-desa 
penghasil tembakau biasanya memiliki 
peringkat 10 kabupaten kota termiskin 
di masing-masing provinsinya. 

Bila melihat dari daerah pabrik rokok 
berasal, rata-rata berada di daerah 
dan menjadi penopang ekonomi dari 
kabupaten kota tersebut.

Presiden dan wakil presiden terpilih pun 
juga mempunyai Astacita nomor 4, yaitu 
memperkuat pembangunan SDM, sains 
teknologi, pendidikan, dan kesehatan. 
Itu juga penting karena IHT selalu 
bertentangan dengan isu kesehatan. 

Kementerian Kesehatan, menurut data 
Survei Kesehatan Indonesia (SKI) 2023, 
prevelansi perokok turun 1,7 persen 
dari data Riskesdas 2018, akan tetapi 
jumlah perokok dewasa berdasar 
Global Adult Tobacco Survey (GATS) 
2021, terjadi penambahan jumlah 
dewasa sebanyak 8,8 juta orang dari 
kurun 2011–2021. 

Bahkan, menurut data Global Youth 
Tobacco Survey (GYTS) pada kurun 
2016–2019, angka prevalensi perokok 
pada anak sekolah usia 13–15 
tahun naik menjadi 19,2 persen. 
Itu merupakan sebuah tantangan 
tersendiri bagi kesehatan.

Begitu pentingnya saling keterkaitan 
isu industri hasil tembakau, penulis 
memiliki harapan bagi pemerintahan 
yang baru agar lebih berhati-hati 
dalam memutuskan kebijakan yang 
menentukan hidup matinya IHT. 

Ibarat dua sisi koin, isu kesehatan dan 
ekonomi akan selalu menjadi hal yang 
bertolak belakang. Meski demikian, 
alangkah indahnya jika setiap 
kebijakan bisa dirumuskan bersama-
sama dan melibatkan kedua pihak, 
seperti para pendahulu kita yang selalu 
mengutamakan musyawarah untuk 
mencapai mufakat. (*)
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Israel Larang UNRWA, 
Langgar Hukum Internasional

Debat perdana Pilgub Jatim 2024

TIGA PILAR 10 desa/kelurahan yang masuk final APJW II 2024 menerima piagam di Gedung Negara Grahadi, Kamis, 24 Oktober 2024. 

TELAH satu tahun berlalu sejak 
eskalasi ketegangan konflik 
antara Israel dan Palestina 

berlangsung. Sayangnya, hingga saat 
ini belum menunjukkan pertikaian 
tersebut akan mereda. Hanya terjeda 
beberapa kali saat genjatan senjata. 
Israel pun masih rutin meluncurkan 
aksi-aksi serangan di wilayah 
Palestina khususnya Gaza. 

Hal ini terus menyita perhatian 
masyarakat internasional. Tentunya 
dengan harapan agar konflik ini dapat 
segera diselesaikan. Ataupun bila sukar 
diselesaikan, setidaknya hal-hal yang 
bertentangan dengan kemanusiaan 
harus diakhiri. Di samping persoalan 
pelanggaran hukum humaniter 
internasional yang sebenarnya sudah 
jelas dilakukan oleh Israel.

Serangan-serangan militernya 
telah menyentuh pihak-pihak yang 
seharusnya dilindungi. Seperti sipil 
termasuk wanita dan anak hingga 
bangunan vital seperti rumah sakit 
atau kamp pengungsian. Serangan 
Israel sudah membabi buta.

Pengungsi Palestina dan UNRWA

Permasalahan mengenai pengungsi 
yang timbul akibat konflik Israel-
Palestina juga merupakan persoalan 
yang cukup pelik dan membutuhkan 
penanganan khusus. Konflik militer 
atas dasar perebutan  wilayah ini 
menimbulkan arus pengungsi yang 
jumlahnya terbilang besar. Khususnya 
yang berasal dari Palestina. 

Mereka terpaksa meninggalkan 
tempat tinggalnya sebagai imbas dari 
konflik militer tersebut. Sayangnya, 
penanganan pengungsi Palestina tidak 
dapat menggunakan Konvensi Jenewa 
1951 tentang status pengungsi akibat 
adanya limitasi dari definisi pengungsi 
itu sendiri. 

Konflik militer tidak termasuk sebagai 
alasan seseorang yang mengalami 
persekusi dan terpaksa meninggalkan 
tempat tinggalnya untuk dapat diakui 
sebagai seorang pengungsi. Dengan 

demikian, pengungsi dari Palestina 
belum dapat memperoleh perlindungan 
seperti layaknya seorang pengungsi 
(misalnya dari Rohingya atau Syria) 
baik dari transit country hingga 
negara ketiga yang akan menerimanya 
sebagai warga negara. 

Berbagai durable solutions pun 
akhirnya belum dapat diberikan 
kepada para pengungsi Palestina. 
Mekanisme dan perlindungan yang 
diatur di dalam Konvensi Jenewa 1951 
belum dapat mengakomodir apa yang 
dialami para pengungsi Palestina. 

Menyikapi hal ini, Perserikatan Bangsa-
Bangsa (PBB) membentuk sebuah 
badan khusus yang berfokus menangani 
persoalan pengungsi di Palestina. Yakni 
United Nations Relief and Works Agency 
for Palestine Refugees in the Near East 
(UNRWA). UNRWA menerima mandat 
dari PBB sejak tahun 1949 pasca 
peristiwa Nakhba di tahun 1948 untuk 
membantu para pengungsi Palestina 
yang terusir dari wilayah yang kemudian 
diduduki oleh Israel. 

UNRWA berfokus pada pemberian 
bantuan dari aspek kesehatan, 
pendidikan, pelayanan sosial, hingga 

kebutuhan pangan bagi seluruh 
pengungsi Palestina yang saat ini 
tersebar di beberapa area antara lain 
Yordania, Lebanon, Gaza, bahkan 
West Bank yang merupakan bagian 
dari Yerusalem Timur. 

Berdasarkan data UNRWA, saat ini 
pengungsi Palestina mencapai 5,9 juta 
orang dan mereka bergantung pada 
UNRWA. UNRWA telah membersamai 
kehidupan para pengungsi Palestina 
selama beberapa generasi. Terlebih 
pasca memanasnya konflik Israel-
Palestina pada 7 Oktober 2023 silam.

The Banning of UNRWA: 
Sebuah Sikap Egosentris

Pada 28 Oktober 2024, parlemen Israel 
(Knesset) mengesahkan sebuah undang-
undang yang secara substansi melarang 
operasional UNRWA secara penuh di 
daerah wilayah Israel. Pelarangan ini 
didasarkan pada tuduhan Israel yang 
menyatakan bahwa UNRWA terafiliasi 
dengan Hamas termasuk pada serangan 
pertama pada 7 Oktober 2023 yang 
disinyalir terdapat campur tangan kolusi 
oleh beberapa staf UNRWA. 

Menurut Israel, UNRWA adalah 
sebuah organisasi yang 
beranggotakan teroris sehingga Israel 
merasa perlu melarang penuh kontak 
antara para staf atau anggota UNRWA 
dengan pejabat Israel. 

Pelarangan ini akan sangat berdampak 
dalam praktik penanganan pengungsi 
Palestina oleh UNRWA. Khususnya 
bagi mereka yang berada di kamp 
pengungsian di wilayah kekuasaan Israel 
seperti West Bank termasuk Gaza. 

Jika Israel tidak ingin bekerja 
sama dengan UNRWA, ini berarti 
akan terjadi guncangan dalam 
distribusi bantuan kemanusiaan 
bagi pengungsi Palestina. Meskipun 
di sisi lain, Perdana Menteri Israel 
Benjamin Netanyahu menyatakan 
akan tetap memprioritaskan bantuan 
kemanusiaan bagi para pengungsi 
dengan akan menjalin kerjasama 
dengan partner internasional Israel. 

Gita Venolita Valentina 
Gea, SH, MH.

Dosen Laboratorium Hukum 
Internasional FH UBAYA

oleh
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Namun berkaca pada apa yang telah 
dilakukan oleh Israel, khususnya pada 
saat memanasnya konflik dan terjadi 
pembatasan sangat ketat bagi logistik 
bantuan kemanusiaan untuk dapat 
memasuki Gaza, tentunya masyarakat 
internasional pesimistis dengan 
pernyataan Netanyahu tersebut. 

Terlepas dengan semua tuduhan 
terhadap UNRWA, persoalan mengenai 
kemanusiaan dan pengungsi yang 
timbul akibat konflik Israel-Palestina 
ini yang harus menjadi prioritas semua 
pihak termasuk pihak yang berkonflik. 
Puluhan negara telah memberikan 

kecamannya terhadap sikap Israel 
yang melarang UNRWA untuk 
dapat beroperasi dan menyatakan 
bahwa tindakan tersebut sebagai 
“another” international law violation. 
Entah berapa pelanggaran hukum 
internasional yang telah dilakukan 
oleh Israel, namun tindakan Israel kali 
ini juga semakin menunjukkan betapa 
ia merupakan sebuah negara dengan 
egosentrisme yang sangat tinggi. 

Menjadi hal yang patut 
dipertanyakan, Israel adalah negara 
anggota PBB tapi menentang dan 
melarang specialized agency dari 

PBB untuk bekerja dalam merestorasi 
hak-hak para pengungsi Palestina 
yang telah dirampas akibat konflik ini. 

Israel nampaknya lupa bahwa 
terdapat hal-hal yang telah menjadi 
jus cogens seperti persoalan hak 
asasi manusia yang di dalamnya 
termasuk kemanusiaan dan 
pengungsi. Tindakan Israel ini menjadi 
bukti bahwa Israel tidak memberikan 
penghormatan terhadap jus cogens 
tersebut bahkan seakan hukum 
internasional menjadi sesuatu yang 
dapat dipermainkan oleh subjeknya. 

Berkaca kepada perjalanan panjang 
konflik ini, bahkan opini/fatwa ICJ pun 
diabaikan Israel. Kembali lagi kepada 
para pemangku kekuasaan khususnya 
di PBB, negara-negara besar yang 
mempunyai influence langsung 
terhadap Israel, diperlukan solidaritas 
dan konsistensi dalam mendesak 
agar konflik yang telah mengorbankan 
banyak hal termasuk nyawa-nyawa 
orang tak bersalah ini agar dapat 
berakhir dan perdamaian dapat 
kembali dirasakan oleh masyarakat di 
wilayah Israel dan Palestina. 

Upaya-upaya perlu terus dilakukan 
baik itu dalam bentuk diplomasi 
hingga pemberian sanksi terhadap 
Israel guna menyudahi konflik 
ini dan bersatu padu mengarah 
menuju perdamaian demi kehidupan 
masyarakat internasional yang 
sejahtera secara kolektif. (*)

Jumat, 1 November 2024

DEMI MAKANAN, warga Gaza kamp pengungsian Al-Shati, Gaza, 17 Oktober 2024, ini mengantre makanan yang diberikan oleh lembaga amal.
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ANAK PENGUNGSI PALESTINA 
menjaga sepanci makanan yang 
diberikan oleh lembaga amal di 
kamp pengungsian Al-Shati, Gaza, 
17 Oktober 2024.
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“Wuling datang ke Indonesia akan 
konsentrasi membangun Indonesia. 
Mulai membangun pabrik tujuh tahun 
lalu. Semua produksi Wuling dilakukan 
di Indonesia. Bahkan saat ini sudah 
ekspor. TKDN lebih dari 40 persen,” 
kata PR Manager Wuling Motors Brian 
Gomgom, Rabu, 30 Oktober 2024.

Wuling juga ingin berpartisipasi 
dalam membangun ekosistem EV 
di Indonesia. Serta menambah 
ketenangan dan kenyamanan bagi 
setiap pemilik Wuling EV. 

Langkah itu adalah bentuk komitmen 
Wuling dalam berpartisipasi 
membangun ekosistem EV di 

ANGKA penjualan mobil listrik 
tersebut 104,13 persen 
ketimbang tahun lalu di 

periode yang sama di 2023 yang 
berada di angka 5.849 unit. Melihat 
pertumbuhan positif itu, Wuling pun 
mencoba melebarkan sayap. Tidak 
hanya memproduksi UV. Tetapi 
membuat baterai. 

Rencana tersebut akan 
direalisasikan akhir tahun ini. 
Baterai yang diproduksi oleh Wuling 
nanti hanya difokuskan ke semua 
produk Wuling. Bagi mereka, ini 
salah satu cara untuk menunjukkan 
komitmen Wuling bagi pasar 
otomotif di Tanah Air.

F
O

T
O

-F
O

T
O

: M
IC

H
A

E
L 

F
R

E
D

Y
 Y

A
C

O
B

-H
A

R
IA

N
 D

IS
W

A
Y

Upaya Wuling Kuatkan Iklim Kendaraan Listrik di Indonesia (2)

Penjualan mobil listrik di Indonesia terus tumbuh setiap tahunnya. Gabungan Industri Kendaraan 
Bermotor Indonesia (Gaikindo) mencatat penjualan EV (electric vehicle) sepanjang Januari-Juni 

2024 penjualan mobil listrik mencapai 11.940 unit. Itu direspons dengan baik oleh Wuling.

Perkuat Komitmen, 
Produksi Baterai

Michael Fredy Yacob

Jurnalis Harian Disway

oleh

AWAK MEDIA saat melihat mesin mobil Wuling Cloud Ev usai test drive di Sentul International Circuit, Bogor, Jawa Barat, Selasa, 29 Oktober 2024. 
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Indonesia. Juga untuk kenyamanan 
serta ketenangan bagi setiap pemilik 
Wuling EV. Baterai Wuling EV yang 
nanti diproduksi di dalam negeri ini 
dikenal sebagai MAGIC Battery.

MAGIC Battery merupakan 
singkatan dari beragam aspek yang 
diaplikasikan pada baterai tersebut. 
Yakni, Multifunction Unitize Structure 
Technology, Advanced Cell Safety, 
Greater Performance, Intelligent 
Management, dan Combustion Free.

Multifunction Unitized Structure 
Technology (MUST) terinspirasi dari 
desain sayap pesawat. Umumnya, 
struktur, panel samping, dan 
lapisan pendingin merupakan tiga 
komponen yang berbeda.

Namun MAGIC Battery milik Wuling 
mengintegrasikan ketiga bagian 
itu menjadi satu bagian fungsional. 
Membentuk struktur baterai yang 
sangat ringan dan berkekuatan tinggi.

Struktur terintegrasi itu meningkatkan 
kekuatan struktural sebesar 60 persen 
dengan jumlah berat material yang 
sama. Selain itu, baterai tersebut 
memiliki kemampuan modular yang 
memudahkannya untuk diperbaiki.

MAGIC Battery mengandung sel-sel 
baterai yang canggih (advanced 
cell safety). Sebutan advanced 
cell safety muncul karena adanya 
peningkatan struktur di dalam sel 
baterai. Termasuk penggunaan 
lapisan keramik sebagai konduktor 
panas yang rendah. Sehingga 
bisa meminimalkan korslet, bocor, 
penguapan, hingga panas berlebih.

Selain itu sel baterai yang digunakan 
telah melalui serangkaian pengujian. 
Hasilnya, sel baterai tetap berfungsi 
normal apabila terjadi kecelakaan. 
Tidak akan meledak atau terbakar 
dengan sendirinya.

MAGIC Battery akan menerapkan 
High Precision Battery Management 
System (BMS) yang dapat 
memonitor secara real-time. 
Ada juga kecerdasan buatan 
(AI) berbasis Cloud yang bisa 
memonitor 240 pengawasan 
keamanan dan lebih dari 80 
peringatan bila terjadi kesalahan.

Manajemen cerdas itu memastikan 
baterai dapat dipantau dengan 
akurasi tinggi sepanjang siklus 
hidupnya. Sehingga memberikan 
keamanan menyeluruh bagi 
para pengguna.

Pembuatan baterai tersebut akan 
akan dilakukan di pabrik Wuling yang 
ada di Cikarang. “Kita tahu bersama, 
pertumbuhan pasar mobil listrik di 
Indonesia ini akan berdampak pada 
produksi kendaraan listrik,” terangnya.

Sementara untuk tingkat komponen 
dalam negeri (TKDN) yang akan 
digunakan di MAGIC Battery ini 
belum diketahuinya. Sebab, Wuling 
masih menunggu kebijakan untuk 
mengatur TKDN dalam pembuatan 
baterai RV ini. “Tapi yang pasti 
sekarang untuk mobil EV lebih 
dari 40 persen,” tegasnya. 
(Michael Fredy Yacob)

PARA JURNALIS saat mengemudikan tiga tipe mobil EV Wuling dengan trek zigzag di Sentul International Circuit, Bogor, Jawa Barat, Selasa, 29 Oktober 2024.

Pabrik di Indonesia, 
Suku Cadang Aman,

BACA BESOK… (*)

PARA JURNALIS dari berbaggai media di Indonesia saat akan melakukan test drive tiga tipe EV milik 
Wuling di Sentul International Circuit, Bogor, Jawa Barat, Selasa, 29 Oktober 2024.
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Ikan PrimaLand

RENDRA salat di kantor perusahaan alat kesehatan Comen di Shenzhen.
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WAKTU saya menuju ke toilet 
di kantor pusat TikTok di  
Shenzhen terlihat ada orang 

yang lagi salat. Lagi rukuk dan sujud. 
Di lantai gedung yang mengilap.

Dilihat dari bajunya ia pasti anggota 
rombongan kami. Saya tidak sulit 
mengenalnya: Rendra Masdrajad 
Safaat. Ia satu-satunya yang 
berjenggot di bawah senyumnya yang 
selalu mengembang.

Ini kali keempat Rendra ke Tiongkok. 
Usianya masih 42 tahun. Bisnisnya 
real estate bersyariah. Di Malang. 
Nama perusahaannya: PT PrimaLand.

Nama PrimaLand dipilih 
untuk mengenang masa-masa 
miskin: Rendra pernah bekerja 
sebagai penjaga warnet. 
Nama warnetnya: PrimaNet.

Itulah pekerjaan pertamanya setelah 
lulus dari STM milik Telkom di Malang. 
Ia tidak mau pulang ke Bondowoso. 
Ia harus bekerja. Ia tidak tega ibunya 

terus mengirim uang Rp 300.000 
tiap bulan. Sang ibu, guru SD di 
Bondowoso, masih harus menghidupi 
banyak anak: dirinya dan beberapa 
anak dari suaminyi yang belakangan.

Gajinya sebagai penjaga warnet Rp 
350.000/bulan. Sedikit lebih banyak 
dari kiriman sang ibu. Agar cukup 
untuk hidup ia ambil kos di belakang 
warnet. Di situ banyak juga karyawan 
toko Ramayana yang kos.

Sebagai lulusan STM jurusan 
informatika ia bisa membuat 
program. Sebagai penjaga warnet, 
Rendra tahu ada yang menggunakan 
internet untuk trading forex. Juga 
untuk multilevel marketing (MLM).

Rendra pun terjun ke MLM. Ia mulai 
punya uang. Sedikit. Bisa mencicil 
beli rumah. Lalu jadi agen trading 
forex. Uangnya tambah banyak.

Salah satu karyawan Ramayana ada 
yang bernama Mira Susaudah. Ia 
kawini gadis Malang itu.

Di jasa trading forex itulah ia mulai 
bisa memupuk modal. Beli tanah. Beli 
lagi. Tanah lagi. Sebagian yang lain 
untuk mengembangkan usaha kuliner. 
Gagal. Usaha rekreasi gagal.

Meski uangnya mulai banyak Rendra 
merasa hidupnya tidak tenang. Ia 
selalu dalam keraguan: apakah hasil 
usaha forexnya itu sepenuhnya halal. 
Usaha Rendra itu berkembang karena 
ia bisa melayani transaksi kecil-kecil. 
Seratus dolar pun bisa. Banyak yang 
masuk. Apalagi promosi perusahaan 
forex itu sangat keras. Sampai pasang 
logo di kaus klub sepak bola Liga 
Inggris Fulham dan Aston Villa. Juga 
di tim Formula One.

“Sering dalam satu bulan bisa 
dapat hasil Rp 1 miliar,” ujar Rendra 
tadi malam. Saya memang ngobrol 
dengan Rendra saat di bus dalam 
perjalanan dari kantor pusat mobil 
listrik BYD di luar kota Shenzhen 
ke Guangzhou. Tiga jam kami 
dalam bus bersama 38 anggota 
rombongan lainnya.



Jumat, 1 November 2024

CATATAN HARIAN DAHLAN ISKAN

19

Keraguan akan hasil usahanya itu 
berakhir saat seorang teman ke 
rumahnya. Si teman “menyadarkan” 
dirinya. Si teman adalah aktivis 
kelompok MTR --Masyarakat 
Tanpa Riba.

Rendra pun banting setir. Ia 
meninggalkan bisnis forex yang sulit 
dibedakan dengan judi online. Ia 
melakukan apa yang disebut “hijrah”. 
Berpindah menuju jalan hidup 
yang “bersih”.

Tidak sulit. Ia sudah punya modal. 
Tabungan tanahnya cukup untuk 
mulai berusaha baru. Ia dirikan real 
estate. Yakni real estate syariah.

Dua komplek perumahannya 
diberi nama dua pahlawan dalam 
hidupnya: Mira Residence dan Dinah 
Residence. Mira nama istrinya. 
Dinah nama ibunya.

Saat “hijrah” itulah ia berdoa: semoga 
usaha barunya dapat hasil lebih 
banyak dari sebelum hijrah. Doa itu 
terkabul. Kalau pun tidak hijrah belum 
tentu tetap sukses. Jasa forex seperti 
itu kian lama kian turun.

Rendra orang yang teguh. Termasuk 
dalam bisnis. Perumahannya terbaik 
di dunia perumahan syariah. Janji 
lebar jalan, fasilitas umum dan 
lingkungan yang baik ia penuhi. 
Ia bangun masjid di situ. Pondok. 
Tempat berkuda.

“Anda lantas jadi aktivis MTR?” 
tanya saya.

“ Tidak,” jawabnya.

“Kenapa?”

“Saya buat lembaga sendiri. Namanya 
KTR --komunitas tanpa riba”, 

katanya. Lingkupnya hanya Malang. 
Anggotanya sekitar 200 orang.

Tahun lalu Rendra kedatangan tamu: 
pengurus Partai Keadilan Sejahtera, 
PKS. Ia diminta jadi caleg PKS 
untuk DPRD kota Malang. 
Dapilnya Lowokwaru.

Waktu minta izin ibunya, sang ibu 
mengizinkan. Waktu minta izin 
istrinya, sang istri menolak: takut 
Rendra masuk penjara. Di kota 
Malang memang pernah terjadi: 
semua anggota DPRD-nya masuk 
penjara. Kecuali satu orang.

Rendra punya jalan keluar. Semua aset 
dialihkan atas nama istri. Kalau kelak 
bernasib seperti anggota DPRD yang 
lalu itu asetnya aman. Toh aset itu 
didapat sebelum jadi anggota DPRD.

Kini Rendra anggota DPRD. Ia 
bertekad tidak akan korupsi. 
Usahanya sudah cukup besar. 
Gajinya sebagai anggota DPRD 
akan dihabiskan untuk melayani 
banyaknya proposal dari dapilnya. 
Ternyata proposal permintaan dana 
seperti itu banyak sekali.

“Sudah berapa lama memelihara jenggot 
seperti ini? Sejak masuk PKS?”

“Bukan. Sejak jauh sebelum masuk 
PKS. Sejak hijrah tahun 2013”.

Selama kunjungan di Tiongkok ini ia 
selalu pilih-pilih kalau makan. Dari 
begitu banyak pilihan ia selalu hanya 
mengambil ikan dan udang. (*)

RENDRA saat welcome dinner acara Disway business adventures.

RENDRA (dua dari kiri) di kantor Bytedance.
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INI bila nafsu sudah pegang kendali. 
Norma agama dan sosial pun 
dilanggar. Nafsu terlampiaskan 

sesaat tapi harus dibayar dengan 
hukuman penjara. Minimal lima tahun 
mendekam di penjara sudah menanti.

Hukuman minimal itu akan dijeratkan 
kepada VWA, 43. Pria setengah baya 
ini sudah diamankan Satreskrim 
Polresta Sidoarjo. Itu setelah dia 
dilaporkan mencabuli anak di bawah 
umur. Bocah perempuan yang masih 
berusia tujuh tahun.

Kendati tidak berhubungan darah, 
korban dan VWA tinggal serumah 
di kamar kos di kawasan Desa Sedati 
Gede, Gedangan, Sidoarjo. Mereka 
tinggal serumah selama satu 
tahun terakhir. 

Sejak tersangka menjalin hubungan 
asmara dengan ibu korban. Kendati tidak 
menikah, keduanya sudah tinggal satu 
rumah. Seringnya bertemu itulah yang 

membuat tersangka gelap mata dan 
bernafsu pada anak kekasihnya itu.

Terlebih saat pagi hari. Ibu korban 
sudah berangkat bekerja dan tinggal 
tersangka bersama korban. Saat itulah, 
lama-lama tersangka bernafsu melihat 
anak kekasihnya itu. Sampai akhirnya, 
pada suau pagi di bulan Maret 2024. 
Korban yang baru bangun tidur 
langsung dibekap tersangka.

Mendapat perlakuan cabul, korban 
mencoba melawan dan mengaduh. 
Tapi tersangka sudah gelap mata dan 
membentak korban agar diam dan 
membiarkan aksi cabulnya. Karena 
ketakutan, tersangka pun leluasa 
melanjutkan aksi cabulnya.

Merasa aman, aksi cabul itu pun 
diulang setiap ada kesempatan. Dari 
hasil pemeriksaan, selama dua bulan 
yaitu Maret – April 2024, sudah enam 
kali aksi cabul tersebut dilakukan 
tersangka di kamar kosnya.

Sampai akhirnya, korban yang 
ketakutan dan merasa selalu 
terancam mengaku kepada tantenya. 
Mendapat cerita mengenaskan dari 
keponakannya itu, kasus ini pun 
kemudian dilaporkan ke Polresta 
Sidoarjo. Tanpa butuh waktu lama, 
tersangka berhasil diamankan.

Kasat Reskrim Polresta Sidoarjo 
AKP Fahmi Amarullah mengatakan, 
pihaknya sudah menetapkan VWA 
sebagai tersangka. Saksi lain 
juga sudah diperiksa termasuk 
memintakan visum et revertum 
pada korban.

“Kasus ini sedang ditangani Unit 
Pelayanan Perempuan dan Anak (PPA) 
Satreskrim Polresta Sidoarjo dan 
tersangka dijerat dengan pasal Pasal 
81 Undang-Undang Perlindungan 
Anak dengan ancaman hukuman 
penjara minimal lima tahun dan 
maksimal 15 tahun,” pungkasnya. 
(Jelita Sondang Samosir)

KASAT RESKRIM Polresta Sidoarjo AKP Fahmi Amarullah menjelaskan pengungkapan kasus pencabulan anak di bawah umur, Kamis, 31 Oktober 2024 
di Mapolresta Sidoarjo.

Pria Setengah Baya 
Cabuli Anak Kekasih
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S O C C E R

SPORTING LISBON masih  
belum rela melepas Ruben 
Amorim. Pelatih berusia 39 

tahun itu baru terbang ke Old 
Trafford setelah jeda internasional.  

Manajer klub Sporting Lisbon tersebut 
muncul sebagai kandidat terdepan 
dalam perlombaan untuk menggantikan 
Erik ten Hag sebagai manajer Setan 
Merah yang dipecat pada Senin, 28 
Oktober 2024. 

Pada Selasa, 29 Oktober 2024, Sporting 
merilis pernyataan yang mengonfirmasi 
rencana United membayar klausul 
pelepasan sebesar EUR 10 juta (GBP 
8,5 juta) untuk membebaskan Amorim 
dari kontraknya.

Namun, satu hal penting yang muncul 
selama 24 jam terakhir adalah 
masalah kapan pelatih asal Portugal 
itu dapat pindah ke klub Liga Primer. 
Media massa di Semenanjung Iberia 
mengungkapkan bahwa Amorim 
mungkin diminta menjalani masa 
pemberitahuan yang panjang. 

Laporan dari Portugal menyebutkan 
bahwa sang manajer bisa dipaksa 
bertahan hingga 30 hari setelah 
klausul pelepasannya diaktifkan 
dan tim tersebut tampaknya akan 
menggunakan opsi tersebut.

Itu berarti sang pelatih mungkin masih 
berada di bangku cadangan untuk 
pertandingan Liga Champions timnya 
saat ini dengan Manchester City pada 5 
November 2024.

Laporan-laporan itu didukung BBC, 
yang melaporkan bahwa pelatih 
sementara Ruud van Nistelrooy akan 
menjalankan tugas media untuk United 
menjelang pertandingan Liga Primer 
hari Minggu melawan Chelsea.

Artinya, kecil kemungkinan Amorim akan 
bertanggung jawab untuk pertandingan 
itu, yang merupakan harapan awal 
United ketika mereka mengadakan 
pembicaraan dengan Sporting.

Sporting juga ingin mempersulit raksasa 
Liga Primer itu untuk mencuci gudang 
atau memborong seluruh staf pelatih 
Sporting. Manajemen Setan Merah 
memang menginginkan semua staf 
pelatih diboyong. Sporting memang 
bersedia. Namun, United diharuskan 
memberikan fee tambahan EUR 5 juta 
(GBP 4,3 juta) kalau semua asisten 
Amorim diboyong ke Theatre of Dream.

Hal itu terjadi setelah Presiden Sporting 
CP Frederico Varandas memberikan 
tanggapan singkat kepada wartawan saat 
mengungkapkan kedok atau rencana 
terselubung di tengah upaya Manchester 
United untuk mendapatkan Amorim.

Presiden klub itu mengelak karena ia 
terlihat memasuki akademi Sporting 
saat sedang berlari pada hari Rabu. 
Setelah melihat sekumpulan laporan 
wartawan yang berkumpul di luar 
lapangan utama, Varandas menyapa 
kelompok itu dan hanya berkata, ”Pagi 
yang indah.”

Sporting mengumumkan pada Selasa 
bahwa United berencana membayar 
klausul pelepasan sebesar EUR 10 
juta untuk membeli Amorim dari 

kontraknya. Amorim menolak untuk 
mengonfirmasi apakah ia akan 

menjadi bos Setan Merah 
berikutnya selama konferensi 

Fans Manchester United harus bersabar. Sekalipun mereka sudah mendapatkan Ruben Amorim, tidak 
serta merta pelatih Portugal itu langsung meluncur ke Old Trafford. Amorim baru bergabung dengan 

Setan Merah setelah jeda internasional pada 15-19 November 2024. Dengan demikian, Ruud van 
Nistelrooy akan memimpin duelnya melawan Chelsea pada Minggu akhir pekan ini. 

Jumat,  1 November 2024

Pergi via Pintu Belakang

PELATIH BARU Manchester United Ruben Amorim 
ternyata belum bisa terbang langsung ke Manchester. 

Klubnya sekarang, Sporting Lisbon, masih sibuk mencari 
penggantinya. Kepergian Amorim itu membuat fans 

terbelah. Ada yang setuju. Ada pula yang tidak setuju 
karena meninggalkan klub di saat kompetisi baru dimulai.

FOTO: GETTYIMAGESFOTO: GETTYIMAGES
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pers setelah timnya menang 3-1 atas 
Nacional pada Selasa malam, 29 
Oktober 2024.

Amorim tiba di markas Sporting lebih 
awal untuk mengikuti pelatihan karena 
negosiasi antara kedua klub mengenai 
masa pemberitahuannya terus berlanjut.

United diketahui telah mengirim tiga 
pejabat ke Lisbon untuk menyegel 
kesepakatan bagi Amorim. Menjelang 
pertandingan, Amorim ditanyai tentang 
hubungan dengan United setelah 
pemecatan Ten Hag.

”Saya sudah menduga pertanyaan ini dan 
jelas saya tidak akan membicarakan masa 
depan. Karena kalau tidak, saya harus 
selalu berkomentar. Saya sangat bangga 
menjadi pelatih Sporting. Itu saja,” ucap 
pelatih yang menjadikan seniornya, Jose 
Mourinho, sebagai mentor. 

Beberapa pemain Sporting dilaporkan 
telah mengungkapkan rasa frustrasi 
mereka terhadap Amorim saat ia 
bersiap meninggalkan juara Portugal 
itu hanya dalam sembilan pertandingan 
memasuki musim liga baru.

Surat kabar Portugal O Jogo telah 
melaporkan bahwa beberapa pemain 
Sporting marah atas kemungkinan 

kepergian Amorim. Media tersebut 
mengeklaim bintang Sporting Viktor 
Gyokeres dan Morten Hjulmand tidak 
senang, dengan pasangan yang banyak 
diminati itu telah ”dibujuk” untuk 
bertahan di klub tersebut pada musim 
panas dengan tujuan mempertahankan 
gelar Portugal bersama Amorim.

Amorim mengakui bahwa ia telah 
menyampaikan ketertarikan Man 
United kepada skuad Sporting selama 
persiapan prapertandingan mereka 
melawan Nacional.

”Tidak ada pembicaraan apa 
pun, itu hanya sebelum bola mati 
untuk menyingkirkan masalah 
yang tidak perlu diutarakan. 
Sebelum pernyataan itu dirilis, saya 
menjelaskan kepada para pemain 
segala sesuatu yang terjadi. Tidak 
ada lagi yang perlu dikatakan.”

”Saya tidak ikut campur dalam 
kehidupan para pemain, tetapi 
saya adalah pelatih. Saya berbicara 
dengan dewan untuk memahami cara 
mengelola skuad.”

”Tidak diragukan lagi para pemain saya 
akan kecewa dengan saya jika saya 
pergi, tetapi itu bagian dari kehidupan. 
Itu terjadi di Braga, ketika saya datang. 

Itu terjadi sedikit karena mereka 
kecewa,” ucap Amorim. 

Amorim telah menghadapi kritik dari 
beberapa penggemar dan mantan 
pejabat klub jika ia pindah ke Man 
United, di tengah klaim bahwa ia 
telah ”menelantarkan” klub tersebut. 
Amorim telah membawa Sporting 
meraih dua gelar domestik sejak 
mengambil alih pada 2020.

Jaime Marta Soares, mantan ketua 
Majelis Umum Sporting, mengeklaim 
bahwa reputasi Amorim di klub telah 
ternoda oleh kepergiannya yang tiba-tiba. 

Soares mengatakan, dedikasi Amorim 
untuk Sporting telah terungkap sebagai 
”fantasi” dan mengecam kepergiannya 
selama musim ini.

Ia juga mengkritik Presiden Sporting 
Varandas karena gagal mencegah 
kepergian Amorim, yang ia sebut 
sebagai ”bencana nyata”.

”Sikap dan kepribadian (Ruben 
Amorim) tampak seperti satu hal, tetapi 
itu hancur dari satu momen ke momen 
berikutnya,” kata Soares kepada Radio 
Renascenca. ”Kecintaan, gairah, dan 
dedikasinya kepada Sporting hanyalah 
situasi fantasi.”

”Ia adalah orang yang menciptakan 
lingkungan dengan seluruh bangsa 
fanatik Sporting di sekelilingnya, yang 
memuja dan menghormatinya. Ia 
seharusnya tidak meludahi piring yang 
memberinya sup. Saya penggemar 
Ruben Amorim, tetapi ada hal-hal yang 
tidak boleh dibiarkan. Di Sporting-lah ia 
membuat namanya terkenal,” katanya. 

Mantan ofisial Sporting Jaime Marta 
Soares mengecam Amorim atas 
kepergiannya di pertengahan musim.  
”Jika ia tidak membiarkan dirinya 
terjebak dalam mimpi menghasilkan 
jutaan dolar dan karena dikagumi 
penggemar Sporting, ia seharusnya 
berpikir untuk pergi melalui pintu besar 
dan bukan dengan cara ini. Penggemar 
Sporting pasti akan bereaksi,” ucap 
Soares seperti dikutip A Bola. 

Ten Hag mengoleksi 3 kemenangan, 2 
hasil imbang, dan 4 kekalahan di liga 
utama musim ini sebelum pemecatannya 
di United. Setelah dipecat, Ten Hag 
akhirnya langsung terbang ke tanah 
airnya, Belanda. Ia menggunakan 
pesawat jet pribadi. Ten Hag diperkirakan 
mengantongi pesangon GBP 15 miliar 
dari Setan Merah. 

Hasil tersebut telah membuat Man 
United terpaut tujuh poin dari empat 
besar Liga Premier dan enam poin di 
belakang tim tamu Chelsea pada hari 
Minggu. (Max Wangge)

PELATIH SEMENTARA Manchester United Ruud van 
Nistelrooy berhasil membawa United menang 5-2 atas 
Leicester City di babak 16 besar Piala Carabao di Old 
Trafford, Kamis, 31 Oktober 2024. Nistelrooy kembali 
memimpin United saat Setan Merah tampil di pekan ke-10 
Liga Utama Inggris melawan Chelsea. 
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Rodri ”Bully” Vinicius Jr
REKAMAN video bintang 

Manchester City Rodri yang 
meneriakkan nama bintang 

Real Madrid Vinicius Jr setelah 
mengalahkannya dalam perebutan 
Ballon d’Or telah muncul.

Rodri diumumkan sebagai pemenang 
penghargaan bergengsi tersebut pada 
Senin malam, 28 Oktober 2024, di 
Paris. Bintang Spanyol tersebut meraih 
penghargaan individu tertinggi dalam 
sejarah sepak bola dunia.

Gelandang tersebut mendapatkan 
penghargaan itu karena membantu City 
meraih gelar liga keempat berturut-
turut serta menjadi bagian penting 
dari tim Spanyol yang memenangkan 
Kejuaraan Eropa.

Terjadi kontroversi pada malam itu. 
Sebab, Real Madrid dan bintang 
mereka, Vinicius Jr, memilih untuk 
memboikot upacara tersebut setelah 
pemain Brasil itu tidak memenangkan 
trofi impian bagi pemain sepak bola itu.

Menariknya, terbaru, Man City telah 
membagikan rekaman video di media 
sosial yang memperlihatkan Rodri 
merayakan kemenangannya dengan 
liar di sebuah restoran.

Rodri duduk di sebuah restoran  bersama 
rekan setimnya, Ruben Dias. Mereka 
menyanyikan Rodri’s on fire! sambil 
melemparkan serbet mereka ke udara.

Rekaman video pesta pora tersebut 
lebih lanjut kini telah dipublikasikan 
oleh media Spanyol El Chiringuito 
tentang perayaan di restoran tersebut.

Selama video tersebut diputar, Rodri 
terlihat bernyanyi mengikuti alunan lagu 
Bella Ciao. Yang jadi soal, megabintang 
Man City itu tampaknya telah mengubah 
lirik lagu tersebut menjadi Ciao Vini yang 
berarti Selamat Tinggal, Vini.

Nyanyian tersebut berpotensi dilihat 
sebagai respons atas kemarahan Real 
Madrid atas pengumuman Rodri sebagai 
pemenang penghargaan tersebut.

Rodri, yang telah dicap sebagai bintang 
”rendah hati dan baik hati” adalah 
gelandang bertahan pertama yang 
memenangkan Ballon d’Or. Namun, kini 
sikapnya yang memelesetkan lagu Bella 
Ciao menjadi Ciao Vini dianggap bagian 
dari perundungan terhadap Vinicius 
Junior. Selama ini pemain Brasil itu 
menjadi sasaran perundungan ras.  

Vinicius Jr tidak memenangkan 
penghargaan bergengsi tersebut meski 
telah diunggulkan untuk mendapatkan 
kehormatan tersebut, sementara 
rekan setimnya di Real Madrid, Jude 
Bellingham, berada di posisi ketiga.

Raksasa Spanyol tersebut menjadi 
berita utama ketika dilaporkan 
bahwa para pemain dan pelatih 
telah memutuskan untuk memboikot 
upacara tersebut setelah mengetahui 
Vinicius Jr tidak akan membawa pulang 
penghargaan tertinggi itu.

Sang juara Eropa awalnya berencana 
untuk mengirim delegasi yang terdiri 
atas 50 orang ke Paris, sebelum 
membatalkan perjalanan tersebut 
ketika muncul laporan bahwa Rodri 
akan menang.

Pemain berusia 24 tahun itu menulis 
di media sosial setelah ia dipastikan 
sebagai runner-up, dengan menulis di 
X: ”Saya akan melakukannya 10 kali 
lipat jika harus begitu syaratnya.”

Menurut kantor berita Inggris, komentar 
itu merujuk pada perjuangannya 
melawan rasisme dalam beberapa 
tahun terakhir. Sumber di Real Madrid 
mengatakan kepada ESPN Brazil 
bahwa penolakan tersebut merupakan 
”perampokan bersejarah”. Marca juga 
melaporkan bahwa orang dalam Madrid 
dengan marah menyatakan bahwa 
Ballon d’Or tidak lagi ada untuk kami.

Sebuah pernyataan dari Madrid 
kepada AFP mengatakan, jika kriteria 
penghargaan tidak memberikannya 
kepada Vinicius sebagai pemenang, 
kriteria yang sama seharusnya 
menunjuk Carvajal sebagai pemenang.

”Karena ini tidak terjadi, jelas bahwa 
Ballon d’Or-UEFA tidak menghormati 
Real Madrid. Dan, Real Madrid 
tidak pergi ke tempat yang tidak 
menghormatinya,” sebut pernyataan 
Real Madrid itu. (Max Wangge)

PEMENANG Ballon d’Or 2024 Rodrigo Hernandez Cascante yang kerib dengan 
panggilan Rodri menggelar perayaan khusus bersama teman-temannya dalam 
sebuah pesta istimewa. Sayang, tatkala bernyanyi, Rodri dan teman-temannya 
membelokkan syair lagu Bella Ciao menjadi Ciao Vini. Vini adalah panggilan 
sehari-hari untuk megabintang Real Madrid, Vinicius Junior. 

FOTO: GETTYIMAGES
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BERITA putus cinta Tatum-
Kravitz pertama kali dilaporkan 
oleh PEOPLE, yang mengutip 

sumber anonim. Sumber tersebut 
menyatakan bahwa pasangan 
itu telah memutuskan 
untuk mengakhiri 
hubungan mereka. 

Kabar perpisahan 
itu muncul 
bersamaan dengan 
pengumuman bahwa 
keduanya akan 
membintangi film 
komedi fiksi ilmiah 
terbaru berjudul 
Alpha Gang. 

Dirumorkan Putus Cinta
Channing Tatum dan Zoë Kravitz

“Dia selalu mendukung saya dan 
memastikan kami menjaga visi untuk 
karakter yang ia mainkan,” ujarnya.

Keduanya sempat menjadi sorotan 
ketika Kravitz terlihat mengenakan 
cincin yang diduga sebagai cincin 
pertunangan di sebuah pesta 
Halloween. Namun, belakangan 
ini, Kravitz terlihat tampil dalam 
beberapa kesempatan tanpa 
mengenakan cincin tersebut.

Sementara itu, Tatum baru saja 
menyelesaikan proses perceraiannya 
dengan mantan istrinya, Jenna 
Dewan. Dari pernikahan itu dia 
memiliki seorang putri berusia 11 
tahun bernama Everly. 

Kravitz akan segera tampil bersama 
Austin Butler dalam film Caught 
Stealing karya Darren Aronofsky. 
Sementara proyek Tatum selanjutnya 
adalah film Josephine yang 
disutradarai Beth de Araújo.

Hingga saat ini, perwakilan dari Tatum 
maupun Kravitz belum memberikan 
komentar resmi. Apakah keduanya 
benar-benar putus cinta? Waktu 
yang akan membuktikan. (Guruh 
Dimas Nugraha)

http://harian.disway.idJumat, 1 November 2024

RUMOR PUTUS CINTA Channing Tatum 
dan Zoe Kravitz muncul bersamaan dengan 
pengumuman bahwa keduanya akan 
membintangi film Alpha Gang.
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Kabar mengejutkan datang dari pasangan selebritas Channing Tatum dan Zoë Kravitz.
Setelah tiga tahun menjalani hubungan asmara, keduanya dikabarkan berpisah

dan mengakhiri pertunangan mereka. Benarkah?

Dalam film garapan Zellner Brothers 
itu, Tatum dan Kravitz akan beradu 
akting dengan bintang ternama 
lainnya. Seperti Cate Blanchett, 
Dave Bautista, Steven Yeun, Lea 
Seydoux, dan Riley Keough. 

Tatum bahkan sempat 
membagikan berita tentang 
keterlibatannya dalam film 
tersebut di Instagram dengan 

tagar #AlphaGang.

Kravitz dan Tatum pertama kali 
bertemu di lokasi syuting Blink 

Twice. Itu merupakan film debut 
penyutradaraan Kravitz pada 

tahun 2021. Kravitz 
menyatakan 

bahwa bekerja 
dengan Tatum 
memberikan 
pengalaman 
yang berarti 
baginya 
sebagai 
sutradara 
pemula. 
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Ribuan wisatawan itu memenuhi desa. 
Bahkan sering merusak area pemakaman 
dengan menyalakan api unggun di lokasi. 

“Ketika kereta tiba di stasiun dekat desa, 
kadang-kadang saya harus mematikan 
lampu dan mengunci pintu. Agar mereka 
mengira pub sudah tutup,” ujar Buss, 
menegaskan bahwa ia tidak ingin tempatnya 
dipenuhi oleh para pemburu hantu.

Namun, tidak semua warga Pluckley 
merasa terganggu dengan kedatangan 
wisatawan. Sebagian besar justru 
menyambutnya. Terutama karena 
membawa keuntungan finansial bagi desa. 

Dengan biaya 16 pounds atau 
sekitar Rp 307 ribu, para pengunjung 
dapat mengikuti tur yang dipandu 
oleh seseorang yang berpakaian 

KELANA

GEREJA St. NICHOLAS 
di Pluckley yang kabarnya 

berhantu. Namun, pengurus 
gereja menyebut bahwa

satu-satunya hantu
di gereja tersebut
adalah Roh Kudus.

DESA Pluckey memiliki populasi 
sekitar 1.000 orang dan 
terletak sekitar 80 kilometer 

dari London. Setiap Oktober, terutama 
saat Halloween, Pluckley dipadati 
oleh pengunjung yang datang untuk 
merasakan sensasi mistisnya. 

Dalam desa itu diyakini terdapat 
setidaknya 12 arwah yang tinggal di 
gereja St. Nicholas, pemakaman, dan 
bangunan-bangunan tua lainnya. 

Suara-suara menakutkan pada 
malam hari juga kerap terdengar 
dari Screaming Woods. Yakni area 
hutan yang diyakini sebagai asal atau 
sumber dari suara-suara misterius itu.

James Buss, pemilik pub Dering 
Arms yang dikatakan berhantu, 
mengungkapkan pengalamannya 
menghadapi wisatawan saat 
Halloween. Ia menyebut bahwa sekitar 
2 ribu orang datang setiap tahunnya. 

Pluckley, Desa Angker di Inggris

Destinasi Halloween Favorit
Pluckley, sebuah desa kecil di Inggris, dikenal sebagai salah satu tempat paling angker

di negara tersebut. Tapi arsitektur kuno dan cerita-cerita horor yang melingkupinya
justru menarik minat wisatawan. Terutama saat perayaan Halloween pada bulan Oktober.  

NICK LEGGETT, 
pemilik penginapan 
yang kabarnya 
berhantu. Meski 
seorang skeptis,
Nick kerap 
merasakan adanya 
kehadiran gaib.
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menyeramkan. Ia yang bercerita 
tentang kisah penampakan 
menyeramkan dan kematian tragis 
yang terjadi di sekitar desa tersebut.

Ketika malam tiba, suasana semakin 
mencekam. Wisatawan berkumpul di 
pemakaman desa untuk melakukan 
pemanggilan arwah. Tempat itu 
diyakini dihuni oleh White Lady, 
seorang wanita cantik yang meninggal 
muda, dan Red Lady, yang kehilangan 
bayinya saat lahir. 

Bayangan mereka dikatakan sering 
terlihat berkeliaran di sekitar kuburan 
desa. Menambah kesan angker 
Pluckley di mata para pengunjung.

Janet Gwillim, pengurus gereja St. 
Nicholas, lebih memilih untuk tidak 
berkomentar mengenai cerita horor 
tersebut. Melalui email, ia menyatakan, 
“Satu-satunya arwah yang kami miliki di 
gereja adalah Roh Kudus.”

Pub lain di Pluckley, yaitu Black Horse, 
juga memiliki cerita hantu tersendiri. 
Samantha Camburn, pemilik baru pub 
tersebut, percaya bahwa bangunan yang 
dibangun sejak 1470-an itu berhantu. 

“Suatu pagi, kursi di sudut bar tiba-
tiba bergerak perlahan,” ungkap 
Camburn. Ada pula sebuah bilik berisi 
boneka tua. Konon boneka tersebut 
milik anak kecil yang telah meninggal. 

Meski boneka itu terlihat 
menyeramkan, Camburn enggan 
untuk memindahkannya. Karena 
khawatir mengganggu “pemiliknya”.

Neil Arnold, penulis buku tentang tempat-
tempat angker di Inggris, menjelaskan 
bahwa usia Pluckley dan suasana 
pedesaannya adalah lokasi sempurna 
untuk kisah-kisah hantu. Kisah itu telah 
diwariskan dari generasi ke generasi 
sejak awal abad ke-20, dengan berbagai 
penambahan dan modifikasi. 

Menurut Arnold, sebagian besar 
cerita hantu di Pluckley berakar pada 
peristiwa nyata. Seperti pembunuhan, 
kematian tragis, atau bunuh diri, 
seperti legenda “screaming man” 
yang konon tewas dalam kecelakaan 
di sebuah pabrik batu bata.

Cerita-cerita horor itu tidak hanya 
menarik perhatian wisatawan. Bahkan 
Guinness World Records telah 
menetapkan Pluckley sebagai desa 
paling berhantu di Inggris pada tahun 

PAPAN PERINGATAN di Pluckley. Banyak unsur 
hantu dan mistis.

KELANA

HUTAN DERING atau hutan jeritan. Suara-suara jeritan mistis konon sering terdengar di hutan tersebut
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1989. Sejak saat itu, reputasi Pluckley 
sebagai desa berhantu semakin kuat.

Profesor Chris French dari Universitas 
London menyebut bahwa banyaknya 
penampakan di Pluckley dipengaruhi oleh 
faktor psikologis. Ia menyatakan bahwa 
orang yang sudah percaya pada hal-hal 
gaib akan lebih mudah melihat anomali 
kecil sebagai penampakan arwah. 

Terutama di tempat seperti Pluckley 
yang memiliki reputasi angker. “Ketika 
Anda berada di tempat seperti 
Pluckley, setiap keanehan sekecil 
apapun akan dianggap sebagai bukti 
adanya hantu. Karena itulah yang 
ingin dilihat orang,” ujar French.

Penduduk Pluckley pun memiliki 
pengalaman unik terkait kejadian-
kejadian aneh di desanya. Andy Gooding, 
seorang pendatang baru, bercerita 
bahwa suatu pagi ia menemukan meja 
kopi di rumahnya dalam posisi terbalik. 

Awalnya, ia mengira itu ulah hantu. 
Tetapi kemudian menyadari bahwa 
pasangannya sengaja membalik meja 
untuk merapikan lipatan karpet.

Di penginapan Elvey Farm kabarnya 
terdapat arwah seseorang bernama 
Edward Brett. Ia mengakhiri hidupnya 
sendiri di lokasi itu. Pemilik penginapan 
mengaku bahwa banyak tamu yang 
datang sebagai pemburu hantu. 

Nick Leggett, salah seorang pemilik 
Elvey Farm, mengaku merasakan 
kehadiran aneh di bangunan tersebut 
meskipun ia seorang skeptis.

Di pub Dering Arms, James Buss, 
yang telah tinggal di daerah itu selama 
40 tahun, menggambarkan cerita 
hantu di desa sebagai omong kosong. 
Meski begitu, ia mengakui bahwa ada 
beberapa kejadian misterius yang sulit 
dijelaskan. Seperti ketukan-ketukan 
aneh yang membangunkannya pada 
malam hari.

Pluckley dengan keunikan dan cerita 
horornya berhasil menarik ribuan 
wisatawan setiap tahun. Terutama pada 
bulan Oktober. Entah percaya atau 
tidak, desa itu tetap menjadi tujuan 
yang sempurna bagi mereka yang ingin 
merasakan suasana angker di malam 
Halloween. (Guruh Dimas Nugraha)
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MEREKA yang sukses, tentu 
adalah orang yang, meminjam 
istilah Narno Raharjo, punya 

“mental baja dan pantang menyerah” (
坚韧不拔 jiān rèn bù bá). Sebab, kalau 
berhadapan dengan rintangan atau 
bahkan kegagalan langsung berhenti 
melangkah, mereka jelas tidak akan 
pernah sampai di tujuan. 

Tak perlu jauh-jauh cari contoh. 
Prabowo kalau di kekalahan 
pertamanya (bersama Megawati), dan 
keduanya (bersama Hatta Rajasa), 
dan ketiganya (bersama Sandiaga 
Uno) putus asa dan tidak mau lagi 
mencalonkan diri sebagai presiden, 
pasti ia tidak akan menjadi pemimpin 
tertinggi Indonesia seperti sekarang. 

Narno yang komisaris PT Brigit 
Biofarma Teknologi pun begitu. Kalau 
ia angkat bendera putih setelah 
tertipu investasi bodong sebesar 
Rp12 miliar, padahal itu uang nasabah 
yang dipercayakan padanya, haqqul 
yaqin bisnis algae yang dijalankannya 
dan menguntungkannya kini tak akan 
pernah ada. Besar kemungkinan, 

Pengasuh Rubrik:

Anna Quan Wong Novi Basuki

Jian Ren Bu Ba

Naskah cheng yu maksimal 300 kata, kirim ke: redaksi@disway.id
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坚韧不拔
Cheng Yu Pilihan: Narno Raharjo

Komisaris PT Brigit Biofarma Teknologi

ia juga tidak akan ikut business 
adventure bersama Harian Disway 
sejak 28 Oktober kemarin. 

Maka benar apa yang Su Shi 苏轼 
(1037–1101), sastrawan besar dinasti 
Song, nyatakan dalam salah satu esai 
terkenalnya, “Sejak dulu kala, mereka 
yang berjasa besar bagi umat manusia, 
tidak hanya punya kemampuan 
yang luar biasa, tetapi juga punya 
ketangguhan jiwa dalam menghadapi 
tantangan” (古之立大事者，不惟有超世之
才，亦必有坚忍不拔之志).

Barangkali itulah mengapa Zhu Xi, 
filsuf masyhur yang lahir sekitar 29 
tahun selepas kewafatan Su Shi, 
menegaskan, “立志不坚，终不济事” (lì 
zhì bù jiān, zhōng bù jì shì): kalau tekad 
tidak bulat, tak akan pernah berhasil. 

Intinya, sebagaimana dinyatakan Jin 
Ying 金缨, cendekiawan dinasti Qing, 
“Dalam melakukan apapun, orang 
sukses selalu mempunyai spirit 
pantang menyerah dan tidak takut 
kalah” (下手处是自强不息，成就处是至
诚无息). (*)

NARNO RAHARJO (kiri) saat sesi perkenalan pada welcome dinner business adventure di Shenzhen, Tiongkok.
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